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豪擲8430萬 重塑港旅遊形象
拍片網播薦景點美食 望消旺角暴亂負面影響

香港文匯報訊（記者 施虹羽 橫琴報道）作為澳門
特區政府區域合作的重點工作之一，橫琴粵澳合作產
業園重點項目開工儀式昨日在橫琴澳門青年創業谷舉
行。全國政協副主席何厚鏵，中聯辦副主任姚堅，廣
東省省委常委、珠海市委書記李嘉，廣東省副省長何
忠友，澳門經濟財政司司長梁維特，珠海市領導劉小
龍、劉佳、王慶利等以及12個項目的負責人代表出
席。

據橫琴新區管委會的資料顯示，截至2015年12月
底，在橫琴登記、註冊的港澳企業共1,238家。澳門
特區政府在2014年4月推薦33個項目到粵澳合作產業
園，有19個項目已經簽訂了相關合作協議，當中12
個投資項目昨日舉行了開工儀式。這些項目分別涉
及：旅遊休閒、文化創意、物流、商貿服務、高新科
技等領域，總佔地面積超過33萬平方米，投資金額約
96.5億元人民幣，首個項目預計在2018年第二季落

成。
此外，橫琴新區管委會主任牛敬與四家澳門項目方

（東西匯、南光總部綜合大樓、中葡商貿中心、橫琴
萬象世界）在昨日的開工儀式上亦簽訂了《土地出讓
合同》。
姚堅接受傳媒採訪時表示，此次粵澳合作產業園首

批落地項目動工和簽約，標誌着澳門和橫琴的合作取
得了階段性的成功。
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香港文匯報訊（記者 趙虹）本港貧窮人數直逼百萬
人，有關注團體構思一年，擬下月聯同多間本地企業啟
動「關愛家園卡」計劃，目標向本港逾96萬名貧窮者提
供全面支援，包括「獨享」衣食住行等各購物優惠或援
助。負責人期望下月啟動計劃，預計首階段有數千名受
惠人士，盼未來受惠者可逐步倍增至20萬名至30萬名。

分三階段推行 享衣食住行優惠
非牟利機構新家園協會自去年起，構思「關愛家園

卡」計劃，目標為本港逾96萬名貧窮人士提供全面支
援。計劃擬分三階段推行，首階段先導計劃經已展開，
協會聯同香港中國企業協會及多間本地企業，向1,000名
至5,000名該會會員提供日常生活援助。
協會於上月30日始，聯絡各參與企業並回收逾500部

淘汰的二手電腦或手提電腦，計劃電腦經適當維修及整
理後，免費轉讓予各有需要會員。協會總幹事黃頌指
出，有參與計劃的本地連鎖零售店舖擬三月起，於指定
日子及時間，為該會合資格會員提供精選產品折扣。
黃頌介紹指，若首階段成效不俗，次階段的擴展服務

亦會隨即展開，為協會會員以外並活在貧窮線以下人
士，如長者、長期病患者、綜援人士及少數族裔等提供
支援，預計有5萬名至10萬名受惠者；第三階段則會進
一步擴展，為20萬名至30萬名貧困及弱勢市民提供線上
（藉手機程式，通知持卡人各企業的最新優惠）及線下
（為合資格且通過資產審查人士派發「關愛家園卡」）
服務，市民可憑卡，享有衣食住行等各優惠折扣。
黃頌續說，現已獲逾20間公司或機構參與計劃，預計
首階段有逾50間公司參與，直言對機構參與數字感樂
觀，「很多本地企業均有意貢獻社會，盡企業責任，惟
只是缺乏適當、信任的平台」，期望次階段有逾100間
公司或機構參與。
雖然現階段計劃尚餘大量實行細節有待確定，但黃頌

期望，計劃可於下月啟動，期望日後可藉廣告等收益，
自負盈虧地持續發展並長遠提供服務。

香港文匯報訊（記者 文森）香港市民對新年度財
政預算案評價不一，更有意見質疑預算案缺乏新意。
財政司司長曾俊華昨日再度解話，指特區政府若不推
出388億元經濟短期措施，今年最壞情況可能是經濟
零增長，又說自己應對危機的方式是做好準備，不會
等水浸時才去堆沙包。他完全明白社會上有不同情

緒，特區政府應該聆聽和了解。
曾俊華昨晨在接受電台英文節目時表示，新年度預
算案刺激經濟推出388億元稅務和短期紓緩措施，對
本港今年的經濟有1.1%提振作用，如沒這些措施，最
壞的情況是今年經濟零增長。
他解釋，香港是外向型經濟，但今年經濟環境特別
差，部分歐洲國家正面臨經濟衰退，日本在過去廿年
經濟狀況都沒有起色，甚至一些發展中經濟體，例如
俄羅斯、巴西，都面對經濟問題，加上周邊經濟體貨
幣貶值，種種因素導致本港貿易、服務收入大跌，去
年只錄得2.4%貿易額增長，較以往約3.5%低。
曾俊華指出，環球經濟不景影響香港旅遊業，西方
傳統市場的需求大減，因此本港要依賴內需，但港元
與美元掛鈎，香港無法傚法西方以量化寬鬆刺激消
費，只能將錢交到一般市民手上，令他們可以多花
錢。
被問及有意見指新年度預算案「沒有新意」，曾俊

華表坦言很多人期望預算案會有較戲劇性的內容，但
強調這不是他的作風，他應對危機的方式是做好準

備，在水災來臨前一段長時間就堆起沙包，因為不知
道真正災難何時會到來。
就有市民在立法會「退保」議題公聽會上狠批政

府，曾俊華表示，完全明白社會上有不同情緒，而政
府應該聆聽和了解，以及和市民溝通，但問題積存已
久，無法一夜之間解決，需要決心去處理。

政府有角色 市民都一樣
被問社會出現問題，最大責任是否特區政府，他強
調，社會上的問題要由政府去解決，政府有角色，市
民亦都一樣。
曾俊華又介紹，政府成立未來基金是為未來需要作

部署，金融管理局會將財政儲備中2,200億元土地基
金結餘撥作基金的首筆資金，作長遠投資，當局會資
助發展金融科技，維持香港的競爭力。
他強調，新科技同時帶來機遇和挑戰，本港的優勢
領域如商務、物流、專業服務，在海外有巨大需求，
本港要探討如何拓展市場，以輸出這些服務，所以在
預算案內亦提到開拓「一帶一路」沿線國家的市場。

財爺：最壞零增長 不會水浸堆沙包

香港文匯報訊（記者 文森）新一份財政預算
案建議預留5億元推出為期3年的「科技券先導計
劃」，創新及科技局局長楊偉雄預料，計劃會在
今年下半年推出，屆時會有近1,000間提供軟件
程式的公司列入清單之內，中小企可申請「科技
券」，再向清單內的公司購買電子程式及軟件方
案。他續指，發展高增值產業要有智能廠房，故
斥資82億元於將軍澳工業邨興建兩幢高效能大廈
「是值得」，並相信可吸引先進製造業企業進
駐，帶動生產效能。

一對二配對進行 資助上限20萬
楊偉雄昨日出席電台節目時指，科技券先導計

劃可讓中小企申請，並以一對二的配對方式進
行，每個項目資助上限為20萬元。他舉例指，餐
廳若希望以手機應用程式，為客人點菜和結賬，
可向特區政府申請科技券，尋找清單內的公司開
發有關方案。如方案需要30萬元，特區政府會透
過計劃資助20萬元，而餐廳只需出資10萬元。
他續指，很多中小企不投資在科技之上是因為

欠缺資金，或者並不知道科技帶來的好處，但英
國、澳洲、新加坡和深圳等地也有類似計劃，並
有一定的成效。局方會盡量擴大計劃的適用範
圍，切合本地企業的需要，希望計劃鼓勵中小企
多運用科技，提升服務及營運效率。

楊偉雄補充，5億元的開支會由創新科技基金撥出，
強調會簡化審批程序和防止公帑被濫用。他續指，局方
亦會與其他政策局保持溝通，商討如何協助企業在發展
創新科技時，避免墮入法律灰色地帶，而財政司司長曾
俊華亦已公佈，未來會成立平台聽取業界意見。

港產生物醫藥需智能廠房
預算案亦建議斥資82億元在將軍澳工業邨興建兩幢高

效能大廈，楊偉雄指，過往聽取業界意見，他們均認為
香港欠缺先進製造業廠房，如要在港生產生物醫藥，需
要在無塵室內，以機械人進行測試和生產，故需要發展
智能廠房。他續指，大廈內會配備光纖和便利機械人技
術，讓製造業配合雲端和大數據等資訊科技，相信可以
吸引高增值的先進製造業企業進駐，帶動生產效能。
被問到若版權修訂條例草案未能通過，會否影響本港

的創新科技發展，楊偉雄指，凡事也不能一步到位，有
可能要「行多步」，相信港人有高度智慧去處理此事，
亦希望可以順利通過草案。他續指，任何事亦要取得平
衡，一方面立法會要讓議員表達意見，亦要讓香港可以
向前行，直言「拉布問題需要時間解決」。
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■楊偉雄料「科技券先導計劃」會在今年下半年推出。
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商務及經濟發展局昨日會見傳媒，介紹新一份預算案
的撥款安排。蘇錦樑指，2.4億元的中長期撥款，

當中8,430萬元是用作重塑香港旅遊形象及糾正負面報
道；5,200萬加強旅遊宣傳及推廣，如香港文化中心加推
「閃躍維港」3D光雕匯演及美酒佳餚節等盛事；1,200
萬元作推廣優質誠信遊；1,000萬元豐富旅遊景點及500
萬元發展會展旅遊等，多方面吸引過夜及高消費的旅客
來港。
旅遊事務專員朱曼鈴補充，以往香港購物形象深入民
心，旅發局正進行詳細研究，期望在宣傳片以生動及多
姿多彩的方式進行宣傳，並會尋找合適的人物作代言。
不過，她預料今年訪港旅客數字會下降，但看好東南亞
市場的增長潛力。

開發App向旅客述當年街道
蘇錦樑表示，當局支持業界推廣香港的天然景致和獨

特歷史文化，包括以「古今、藝術」為主題，當中800
萬元是優化孫中山史蹟徑，如更新多個紀念牌成為藝術
裝置，並開發手機應用程式等多媒體互動功能，讓旅客
得知當年香港街道的景況及資訊。
他續說，美酒佳餚節及國際七人欖球賽等旅遊盛事，

會吸引不少旅客訪港，故今年亦會耗資5,200萬加強宣
傳，如在4月國際七人欖球賽舉行時，加入電車酒吧遊
新元素吸客。
朱曼鈴補充，電車酒吧合共有3架電車，遊走西環及

銅鑼灣等地，期望炒好七人欖球賽的氣氛，直言「是以
氣氛取勝，帶出香港十分奔放及色彩繽紛的感覺」。

盼今屆完成旅監局草擬呈立會
不過蘇錦樑承認，現時旅遊業處於不理想的狀況，業
界內訌是不理想，期望大家保持「以和為貴」的方向發
展旅遊業。關於旅監局成立方面，他表示，法律草擬工
作複雜，上訴及註冊機制亦需要留意，而最近的旅業內
訌當中亦已汲取經驗，作出調整，強調會盡快完成草
擬，望在今屆政府將條例草案提交予立法會。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）香港旅遊業

進入調整期，預算案決定撥款2.4億元協助業

界轉型。商務及經濟發展局局長蘇錦樑表示，

旺角暴亂的影像會影響外國旅客對香港的印

象，旅發局要及時進行推廣，表達香港的正面

形象。他表示，當局會花8,430萬元重塑香港

旅遊形象，如拍攝宣傳短片展示香港正面形

象，包括介紹特色景點及美食，亦會「及時糾

正及澄清一些負面報道」，於社交平台及其他

國家的電視台播放，望減少旺角暴亂帶來的負

面影響。

香港文匯報訊（記者 文森）香港特區政府昨日
公佈香港旅遊發展局的委任名單，林建岳再獲委
任為旅發局主席及成員，任期由今年4月1日至
2019年3月31日止，為期3年。楊美珍亦獲委任為
新成員，任期由3月1日至2018年2月28日止，為
期兩年。林建岳回應指，未來3年會繼續與政府、
旅遊與相關業界及其他持份者緊密合作，於各客
源市場推廣香港，希望吸引更多高增值旅客到
訪，務求令旅遊業能為香港社會帶來更大貢獻。

蘇錦樑讚領旅發局提升績效
商務及經濟發展局局長蘇錦樑公佈委任時指

出，林建岳於過去3年帶領旅發局提升績效，在面
對當前激烈的競爭及不穩定的外圍環境下，推廣
香港為世界級的旅遊勝地，成就卓越。
他亦歡迎楊美珍加入旅發局，相信憑藉她在商

界的豐富經驗，將可協助旅發局進一步推廣香港
成為旅客的首選旅遊目的地。他又對即將卸任的
伍穎梅過去6年對旅發局的貢獻表示感謝。
林建岳回應指，十分感謝特區政府再度委任他

出任旅發局主席一職，並指出旅遊業界正進入調
整期，經營環境較艱難，深明身為旅發局主席所

須肩負的重任。他相信，在旅發局、業界及特區
政府同心協力下，香港的旅遊業定可通過各種考
驗。
他續說，過去3年憑着局內同事及各方的共同努

力，旅發局在多項工作上均取得不俗成果。在未
來3年會繼續與各界緊密合作，於各客源市場推廣
香港，希望吸引更多高增值旅客到訪，務求令旅
遊業能為香港社會帶來更大貢獻。
旅發局的主席及成員由財政司司長在行政長官

授權下，根據《香港旅遊發展局條例》第9條委
任。

林建岳續任旅發局主席

■蘇錦樑指，以800萬元優化孫中山史蹟徑，如更新多個紀念牌成為藝術裝置，並開發手機應用程式等
多媒體互動功能，讓旅客得知當年香港街道的景況及資訊。 劉國權 攝

■■眾主禮嘉賓代表移步培眾主禮嘉賓代表移步培
土土，，為粵澳合作產業園專案為粵澳合作產業園專案
破土開工破土開工。。 施虹羽施虹羽 攝攝■澳門中聯辦副主任姚堅希望借橫琴粵澳產業園項

目，進一步深化兩地合作。 施虹羽 攝
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■■曾俊華指自己應曾俊華指自己應
對危機的方式是做對危機的方式是做
好準備好準備，，不會等水不會等水
浸時才去堆沙包浸時才去堆沙包。。
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